

## **Beschlussempfehlung und Bericht**

### **des Ausschusses für Finanzen**

**zu der Mitteilung der Landesregierung vom 19. April 2024  
– Drucksache 17/6638**

**Bericht der Landesregierung zu einem Beschluss des Landtags;  
hier: Denkschrift 2020 des Rechnungshofs zur Haushalts- und  
Wirtschaftsführung des Landes Baden-Württemberg  
– Beitrag Nr. 26: Staatliche Hochschule für Gestaltung  
Karlsruhe**

#### Beschlussempfehlung

Der Landtag wolle beschließen:

- I. Von der Mitteilung der Landesregierung vom 19. April 2024 – Drucksache 17/6638 – Kenntnis zu nehmen.
- II. Die Landesregierung zu ersuchen,  
dem Landtag bis zum 30. Juni 2025 erneut zu berichten.

8.7.2024

Der Berichterstatter:

Alexander Salomon

Der Vorsitzende:

Martin Rivoir

#### Bericht

Der Ausschuss für Finanzen beriet die Mitteilung Drucksache 17/6638 in seiner 40. Sitzung, die in gemischter Form mit Videokonferenz stattfand, am 8. Juli 2024.

Der Berichterstatter trug vor, wie der Presse zu entnehmen gewesen sei, habe es an der Staatlichen Hochschule für Gestaltung Karlsruhe in der Vergangenheit einige sehr tiefgreifende Wendungen gegeben, die dazu geführt hätten, dass die Hochschule unter den gegebenen Machtkonstellationen kaum noch dirigierbar und verwaltbar gewesen sei.

Mittlerweile habe die Entwicklung an der Hochschule eine positive Wendung genommen. Zahlreiche Professuren hätten neu besetzt werden können; weitere Berufungsverfahren seien im Gange. Insoweit befinde sich die Hochschule auf dem

Ausgegeben: 19.7.2024

*Drucksachen und Plenarprotokolle sind im Internet  
abrufbar unter: [www.landtag-bw.de/Dokumente](http://www.landtag-bw.de/Dokumente)*

*Der Landtag druckt auf Recyclingpapier, ausgezeichnet mit dem Umweltzeichen „Der Blaue Engel“.*

Pfad der Normalisierung. Diese positive Entwicklung sei angesichts der verhärten Fronten, die sich zwischenzeitlich gegenübergestanden hätten, nicht unbedingt vorhersehbar gewesen.

Trotz der tendenziell positiven Entwicklung plädiere er dafür, sich bis zum 30. Juni 2025 erneut von der Landesregierung über den aktuellen Stand berichten zu lassen. Er hoffe, dass bis dahin alle offenen Professorinnen- und Professorenstellen besetzt seien und der Struktur- und Entwicklungsplan so weit umgesetzt sei, dass sich die Hochschule für Gestaltung auf einem anhaltend guten Weg befinde, und dann das Thema abschließend zur Kenntnis genommen werden könne.

Einvernehmlich verabschiedete der Ausschuss folgende Beschlussempfehlung an das Plenum:

*Der Landtag wolle beschließen,*

- 1. von der Mitteilung der Landesregierung vom 19. April 2024, Drucksache 17/6638, Kenntnis zu nehmen;*
- 2. die Landesregierung zu ersuchen, dem Landtag bis zum 30. Juni 2025 erneut zu berichten.*

17.7.2024

Salomon